

L'éducation ? : « l'aventure la plus fascinante et difficile de la vie. »

La justice ? Pas seulement une question de pouvoir d'achat ou de contrats à respecter...

Lors de son édition de 2012, le pèlerinage des Pères de Famille du Berry a été l'occasion de méditer des extraits du message du pape Benoît XVI pour la journée mondiale de la Paix sur le thème « éduquer les jeunes à la justice et à la paix » (01/01/2012). La question de l'éducation (un « art », pas une « science » : tout éducateur l'expérimente) revient dans bien des discussions et des préoccupations des papas, et celle de la justice est toujours d'actualité.

Il s'agit de communiquer aux jeunes une appréciation de la valeur positive de la vie, en suscitant en eux le désir de la dédier au service du Bien. C'est là une tâche qui nous engage tous personnellement. (...) 2. L'éducation est l'aventure la plus fascinante et difficile de la vie.

Éduquer – du latin *educere* – signifie **conduire hors de soi** pour introduire à la réalité, vers une plénitude qui **fait grandir la personne**.

Ce processus se nourrit de **la rencontre de deux libertés**, celle de l'adulte, et celle du jeune. (...)

Plus que jamais sont nécessaires pour cela d'authentiques témoins et non pas de simples dispensateurs de règles et d'informations ; des témoins qui sachent voir plus loin que les autres, parce que leur vie embrasse des espaces plus vastes. (...)

C'est dans la famille qu'on apprend la solidarité entre les générations, le respect des règles, le pardon et l'accueil de l'autre [...] . Elle est la **première école où on est éduqué à la justice et à la paix**. (...) Benoît XVI

Tout ce qui est légal n'est pas forcément juste (et réciproquement) :

QUESTIONS

- **Qu'est-ce que j'en pense ?**
- **Qu'en pensent mes enfants ou les jeunes que je côtoie ?**



4. **Dans notre monde** où la valeur de la personne, de sa dignité et de ses droits – au-delà des déclarations d'intentions – est sérieusement **menacée par la tendance généralisée à recourir exclusivement aux critères de l'utilité, du profit et de l'avoir**, il est important de ne pas couper le **concept de justice** de ses racines transcendentes.

La justice, en effet, n'est pas une simple convention humaine, car **ce qui est juste** n'est pas déterminé originellement par la loi positive, mais par l'identité profonde de l'être humain. C'est la vision intégrale de l'homme qui permet de ne pas tomber dans une conception contractuelle de **la justice** et d'ouvrir aussi, grâce à elle, l'horizon de la solidarité et de l'amour. (...) Benoît XVI



Le pèlerinage St Joseph est proposé chaque année aux pères de famille du Berry, généralement le week-end le plus proche de la St Joseph (19 mars). 30 heures, 30 km, 30 à 60 participants (seule condition de participation : être père et vouloir vivre la démarche).

Partis de Charost, de Plaimpied, de Bourges, les pèlerins rejoignent à pied la basilique Notre Dame des enfants à Châteauneuf sur Cher. Le pape François a même envoyé sa bénédiction à la dixième édition de ce pèlerinage berrichon. Souventes fois, la communauté des Besses près de Pellevoisin (de jeunes adultes engagés dans un combat de libération d'addictions, et des religieux de la congrégation St Jean) se joint aux papas pèlerins. Contact : écrire à ppf.berry@gmail.com.